

Graz, 15. Mai 2019

Sehr geehrte Aquakultur- und Fischereibetriebe!
Sehr geehrte Damen und Herren!

Mit „Gute Wahl: Fisch!“ zu mehr Bewusstsein für die Vorteile und Leistungen der heimischen Fischerei und Aquakultur!

Das Ziel...

... ist, die Bevölkerung über nachhaltige Aquakultur und Fischerei zu informieren und das Bewusstsein für die hohe Qualität des heimischen Fisches zu steigern. Auf einer Online-Plattform mit zugehöriger App werden dazu Informationen zu nachhaltiger Fischerei und Aquakultur sowie zu regionalen Einkaufsmöglichkeiten gesammelt und für die Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Damit wird auch ein Beitrag zur Versachlichung der öffentlichen Diskussion zu Problemen der Branche (z. B. Produktionshemmnisse durch Prädatoren) geleistet. Die Initiative „Gute Wahl: Fisch!“ wird vom LFI Steiermark österreichweit durchgeführt. Für die wissenschaftliche Begleitung wurde JOANNEUM RESEARCH beauftragt.

Nur gemeinsam mit Ihnen...

...können wir dieses Vorhaben umsetzen! Wir bitten Sie daher um Ihre Unterstützung: Für die Darstellung der Einkaufsmöglichkeiten wird eine Erhebung der Betriebe durchgeführt. Unter www.gutewahlfisch.at können Sie Ihre Angaben (z. B. zu Produktionsart, bestehende Gütesiegel) erfassen und damit auf die Plattform aufgenommen werden. Zudem haben Sie die Möglichkeit, bei der Umfrage Themen zu Fischerei und Aquakultur, die für Sie wichtig sind, bekannt zu geben. Es entstehen für die teilnehmenden Betriebe keine Kosten oder Verpflichtungen.

Eine rege Beteiligung der Betriebe bewirkt ein starkes Auftreten der österreichischen Aquakultur und Fischerei!

Ihre Anregungen...

...interessieren uns. Eine enge Abstimmung mit der Praxis ist uns wichtig – wir laden Sie daher ein, sich mit Ihrer Meinung und Ihren Ideen einzubringen. Wenden Sie sich dazu gerne an Sabrina Dreisiebner-Lanz, sabrina.dreisiebner-lanz@joanneum.at, 0664 602 876 7617.

Wir freuen uns, gemeinsam mit Ihnen das Bewusstsein für die Qualität des heimischen Fisches zu stärken!

Mit freundlichen Grüßen



DI Dieter Frei
GF LFI Steiermark

Gute Wahl: Fisch!

Gute Wahl: Fisch! – Ein Projekt des LFI Steiermark zur Erstellung einer österreichweiten Informations- und Marketingplattform für nachhaltige Fisch-Erzeugnisse

AUSGANGSLAGE:

Das Lebensmittel Fisch wird bei den KonsumentInnen immer beliebter. Heimischer Fisch gilt dabei aufgrund hoher Standards und strenger Vorgaben als nachhaltiges Qualitätsprodukt – dennoch ist der Pro-Kopf-Verbrauch in Österreich verglichen mit anderen Lebensmitteln niedrig. Zudem ist der Importanteil aus Ländern mit nicht vergleichbaren Produktionsstandards (Umweltschutz, Tiergesundheit, Tierschutz, Arbeitsbedingungen etc.) sehr hoch (rd. 95 %). Informationen zum Thema Nachhaltigkeit in der Fischerei und Aquakultur fördern die **Sensibilisierung** der Öffentlichkeit hinsichtlich nachhaltiger Fischerzeugnisse. Wer **nachhaltig und regional produzierten Fisch** essen möchte, muss auch informiert sein, wo es das entsprechende Angebot gibt.

PROJEKTbeschreibung:

Die Idee des Projektes „Gute Wahl: Fisch!“ ist es, eine **zentrale und einfach zugängliche Informationsplattform** anzubieten, auf der **Informationen zum Thema Nachhaltigkeit** in der Fischerei und Aquakultur zur Verfügung gestellt werden, die für die Öffentlichkeit interessante Informationsquellen darstellen (Informationsmaterialien, Studien, Daten etc.). Zudem sollen Informationen zu **Bezugsmöglichkeiten für regional produzierten Fisch** gesammelt und dargestellt werden. Dadurch soll zum einen der Zugang zu nachhaltig produzierten Fischerei- und Aquakulturerzeugnissen für die KonsumentInnen erleichtert werden. Zum anderen soll die generelle **Aufmerksamkeit der KonsumentInnen auf die Nachhaltigkeit** in der Erzeugung sowie auf die hohe Qualität der Fischerzeugnisse erhöht werden. Die derzeit verstreuten sowie unvollständigen Informationen zu den Bezugsmöglichkeiten werden umfassend ergänzt und übersichtlich aufbereitet. Die Informationen sind auf einer **Webseite sowie via App** für die breite Öffentlichkeit einfach, niederschwellig und kostenfrei zugänglich. Die Plattform deckt **alle österreichischen Bundesländer** ab.

PROJEKTAUSWIRKUNGEN und -ZIELE:

Ziel des Projektes „Gute Wahl: Fisch!“ ist es, die Öffentlichkeit hinsichtlich nachhaltiger Fischerei- und Aquakultur zu **sensibilisieren** und im Sinne einer Kommunikationsplattform zu **informieren**. Durch die verbesserte Kommunikation an die Öffentlichkeit wird das Bewusstsein für die Nachhaltigkeit und für die sehr hohe Qualität von regionalem Fisch gesteigert. Das dient neben der **Reduktion von CO2-Emissionen** durch kurze Transportwege auch dem Ziel der allgemeinen **Absatzförderung** von nachhaltig produziertem und qualitativ hochwertigem Fisch. Dadurch wird auch der heimische Sektor durch eine stabile bzw. wachsende Nachfrage in Summe gestärkt. Es ist ein erklärtes Ziel der EU, die Binnenproduktion vor allem in der Aquakultur zu erhöhen, um die **Überfischung der Ozeane zu reduzieren**. Das Österreichische Programm EMFF 2014-2020 sieht vor, als Begleitmaßnahme zur Steigerung der heimischen Produktion Aktionen zur Information der VerbraucherInnen zu heimischer/regionaler, biologischer/ökologischer Aquakultur bzw. zur Nachhaltigkeit in der heimischen/regionalen Aquakultur und Binnenfischerei umzusetzen. Diesem Ziel entspricht das Projekt „Gute Wahl: Fisch!“.

Kontaktperson: Sabrina Dreisiebner-Lanz, sabrina.dreisiebner-lanz@joanneum.at, 0664 602 876 7617.

Unter Mitarbeit von:



Mit Unterstützung von Bund, Ländern und Europäischer Union

Bundesministerium
Nachhaltigkeit und
Tourismus

EMFF
2014 – 2020

Europäischer Meeres-
und Fischereifonds:
Hier investiert Europa in
eine nachhaltige Fischerei.

